

COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ÉCOLE. Année scolaire 2023-2024

École :	SCHIRRHEIN - SCHIRRHOFFEN	Date :	25/06/2024
Commune :	SCHIRRHEIN	Conseil d'école n°	4
Heure de début :	18 h 00	Heure de fin :	19 h 20

Présence

Le directeur, la directrice – coordonnatrice du conseil d'école :					
Mme SCHWETTA Blandine				Présente	
les autres membres du conseil d'école :					
M SCHOTT Patrick	Maire de Schirrhein	ABS EXC	Mme HEITZ Christine	Maire de Schirrhoffen	Présente
M DOLT	Adjoint au maire Schirrhoffen	Présent	Mme SCHOTT	Conseillère municipale Schirrhein	Présente
M DRATSCHMIDT Nicolas	Parent d'élève	Présent	Mme METZINGER Tiffany	Parent d'élève	ABS EXC
Mme MUNSCH Manon	Parent d'élève	Présente	Mme QUESSADA Anne	Parent d'élève	ABS EXC
M ROYER Jérôme	Parent d'élève	ABS	Mme SCHNEIDER Anaïs	Parent d'élève	Présente
Mme SYSOUVANH Marie	Parent d'élève	Présente	Mme THIL Rachel	Enseignante	Présente
Mme PERRIN Anne Sophie	Enseignante	Présente	Mme SCHENCK Estelle	Enseignante	Présente
Mme BACQUET Laetitia	Enseignante	ABS EXC	Mme BALBIERER Nadia	Enseignante	Présente
Mme HUNSICKER Léa	Enseignante	ABS EXC	Mme SPENRATH Caroline	Enseignante	Présente
Mme JEUCH Karine	Enseignante	ABS EXC	M SILBER Tom	Enseignant	ABS EXC
Mme RAICHLE Véréna	Enseignante	ABS EXC			

Ordre du jour

- 1 - Accueil et tour de table
- 2 - Approbation du compte rendu du conseil d'école du 20 février 2024
- 3 - Sécurité
- 4 - Travaux
- 5 - Vie de l'école
- 6 - Points divers

1 - Accueil et tour de table : La directrice accueille les personnes présentes et excuse Monsieur le Maire de Schirrhein, M SCHOTT, Mmes METZINGER, QUESSADA (parents d'élève), Mmes BACQUET, JEUCH, RAISCHLE, HUNSICKER (enseignantes), M SILBER (enseignant).

Désignation d'une secrétaire de séance : Mme SCHENCK , enseignante, s'est proposée volontaire pour ce conseil, la prochaine fois ce sera au tour d'un des parents d'élèves.

2 - Approbation du compte rendu du conseil d'école du 20 février 2024 :

Approbation du compte rendu du conseil d'école du mois de février : approuvé à 13 voix pour, 0 contre et 0 abstention.

3 - Sécurité:

Rappel : niveau VIGIPIRATE URGENCE ATTENTAT

COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ÉCOLE. Année scolaire 2023-2024

Le retour de l'entrée des élèves par l'arrière est une excellente chose : bien plus de sécurité, plus de voitures garées dans la rue etc...

Un parent d'élève soulève néanmoins le problème récurrent du trottoir traversant qui continu à ne pas être respecté par les automobilistes, certains allant même jusqu'à se garer dessus.

La directrice rappelle l'importance du respect des horaires : les retards entraînant des problèmes dans la gestion de sa classe car le portail n'étant pas encore automatisé (cela devrait être fait pour la rentrée avec la livraison du périscolaire), elle doit se déplacer pour aller ouvrir.

4 – Travaux :

On arrive à la fin des travaux du périscolaire. Quelques petits soucis avec des entreprises qui ne trouvaient pas les clés du chantier et qui sonnaient à l'école mais cela s'est résolu.

La CAH tracera pendant l'été l'arrêt de bus devant l'école. Cela a été vu en concetation avec M ; SCHIMMER.

Tous les petits travaux demandés et réparations diverses ont été réalisés

L'équipe enseignante remercie l'équipe technique de la mairie pour sa disponibilité et sa réactivité et la mairie pour son investissement financier.

Il reste cependant toujours le chantier de la sonnerie : L'équipe enseignante demande à ce que la sonnerie soit fonctionnelle au plus tôt. La directrice rappelle, que comme évoqué précédemment, la mise en place d'une sonnerie couplée à un dispositif PPMS serait assurément un bon investissement.

5 – Vie de l'école

Dérogation 4 jours : Lors du conseil d'école précédent, une délibération avait été mise au vote concernant l'organisation par dérogation des enseignements sur 4 jours avec des journées de 6 heures maximum. En l'absence de réponse négative des instances du rectorat, on peut considérer que celle-ci est acceptée.

Les enseignements à la rentrée prochaine se feront donc de 8 h 20 à 11 h 50 et de 13 h 35 à 16 h 05 les lundis, mardis, jeudis et vendredis.

Evaluations nationales : A la rentrée prochaine tous les niveaux seront concernés par les évaluations nationales qui auront lieu à compter du 09 septembre 2024.

Règlement de la cour : A la rentrée prochaine, l'équipe enseignante souhaiterait mettre en place un règlement de la cour de l'école.

La directrice fait lecture de ce règlement et invite les membres du conseil d'école a voter pour une mise en place de celui-ci dès la rentrée 2024. Si celui-ci est accepté il sera inclus en annexe du règlement d'école. De plus, chaque élève signera une charte rappelant ce règlement qui sera apposé dans le cahier de liaison.

Votants : 13 Pour : 13 contre : 0 abstention : 0

COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ÉCOLE. Année scolaire 2023-2024

7 - Vie de l'école :

Culture et citoyenneté :

21 mars 2024 : participation à la Fête du court métrage pour la classe de CM2 sur le thème : la différence : visualisation de trois courts métrages : les élèves ont bien apprécié et ont pu réfléchir sur les axes proposés en EMC. En particulier, le partage de la cour d'école vu par une élève les a fait beaucoup réagir.

Avril-mai : Concours dessin CREDIT MUTUEL : tous les élèves ont participé au concours de dessins du Crédit Mutuel. Trois dessins par classe ont été récompensés.

Mai : Spectacle de Patapoum et Célestine pour les CP des classes de CP et CP/CE1 : la maternelle nous a invité pour la deuxième année à profiter du spectacle payé par l'association des parents d'élèves. Le spectacle était très bien.

31 mai 2024 : visite du Fleckenstein : classes de CE2 et de CP : c'était très bien, le parcours est dans la forêt et les animations sont de très chouettes. Un bilan positif pour tous.

04 juin 2024 : visite du collège de Soufflenheim pour la classe de CM2

06 juin 2024 : Permis vélo pour les CM2 avec la police municipale de Bischwiller

11 juin 2024 : intervention paléontologue en visioconférence pour les CM2 le matin et l'après- midi intervention sur le thème de l'eau et du climat par un intervenant de la CAH.

17 juin 2024 : visite de l'exposition de photos sur l'histoire de Schirrhein et de ses environs les classes de CM1 et de CM2 y ont participé. L'équipe enseignante remercie M STEINBACH pour sa disponibilité. Les élèves ont beaucoup aimé cette exposition.

25 juin 2024 : sortie nature sciences : la faune et la flore en forêt de Haguenau pour les classes de CM1 et de CM2

Sport :

Cycle Piscine : La classe de CE2 a fait son cycle. Cependant quatre séances ont connu des déboires de bus.

Nouveauté pour l'année prochaine : trois classes iront à la piscine à raison de deux fois par semaine pendant cinq semaines (soit 9 séances, le 11 novembre étant un lundi) et deux classes iront quatre fois par semaine pendant deux semaines (soit 8 séances). Ces séances auront lieu les après-midis. Il va falloir des accompagnateurs.

Cycle basket : toutes les classes ont eu un cycle de basket sauf les CM1 pour les raisons que nous connaissons. Toutes les classes ont participé au panier d'or le lundi 24 juin. Merci au club de basket pour l'organisation de cet évènement ainsi que pour le goûter offert aux élèves.

Cycle Athlétisme : toutes les classes ont eu un mini cycle d'athlétisme au mois de juin qui se terminera les jeudi 27 juin et vendredi 28 juin par une petite compétition sous forme d'Olympiades.

Pour tous ses services, nous remercions grandement M DUBARD Damien qui nous a accompagné pendant deux ans sur les activités basket et cette année sur l'activité Athlétisme. Nous lui souhaitons une bonne continuation sous le ciel lorrain.

COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ÉCOLE. Année scolaire 2023-2024

Dispositifs autres :

La classe de CM2 a participé au Marathon de l'orthographe et au concours de mathématiques PANGEA.

Les classes de CP et de CE2 ont participé à la Semaine des Mathématiques.

Le 15 avril 2024 : photo de classe. Les parents d'élèves présents ont souligné que les photos individuelles prises en situation d'apprentissage étaient très réussies. La directrice regrette que le fait de passer par une plateforme électronique pour les commandes n'ait pas remporté l'adhésion de certaines familles puisqu'un certain nombre d'entre elles ne s'est pas connecté.

Classes découverte :

Classe CIRQUE :

Du 21 au 24 mai les classes de CE1 et CM2 ont été à Graine de Cirque au Jardin des Deux Rives à Strasbourg.

Les élèves ont évolué sous chapiteau en groupe mixte CE1/CM2. Ils ont tourné sur quatre ateliers tous les jours : un atelier aérien (trapèze), un atelier jongle, un atelier équilibre (boules, Rola-bola, fil, bobine...), un atelier autour du travail au sol (sauts, équilibres...) . De plus ils ont réalisé des exercices d'expression corporelle pour apprendre à capter le public et à se présenter à lui. Ils ont aussi pu lors de la pause méridienne assister à des répétitions d'artistes en résidence à l'école de Cirque. Les enseignantes ont constaté une belle dynamique entre les CE1 et les CM2.

Classe Poney :

Du 27 au 31 mai les classes de CP et CP/CE1 ont été au Haras des Bussières à Bischwiller pour la classe Poney.

Les élèves ont pu monter et panser les chevaux, faire une balade...

Quelques incidents liés au non respect des consignes ont eu lieu, heureusement sans gravité.

Mme METZINGER, parent d'élève élue absente excusée pour ce soir, a évoqué dans un mail le fait qu'il n'y avait pas assez d'accompagnateurs. La directrice rappelle que le taux d'encadrement pour cette activité a été scrupuleusement respecté. Il y avait deux enseignantes, deux monitrices d'équitation du Haras, deux à trois parents accompagnateurs par classe par jour. Le jour de l'incident évoqué, lors de la balade, il y avait 6 accompagnateurs pour 12 poneys.

Tout cela, amène à réfléchir. Mme PERRIN, qui réalise cette classe Poney depuis des années, soulève la question de savoir si la classe Poney pourra encore se tenir bien longtemps aux vues du non respect de consignes par les élèves. Elle évoque des élèves qui manquent d'attention et d'écoute des consignes même dans des situations qui, de ce fait, peuvent s'avérer dangereuses seulement parce qu'ils n'écoutent pas.

Kermesse :

Le samedi 8 juin a eu lieu la kermesse de l'école. Celle-ci s'est déroulée au complexe sportif de Schirrhein. Une sécurité a été mise en place par l'association des parents d'élèves, organisatrice de l'évènement. Conformément aux directives, les sacs ont été fouillés à l'entrée du complexe.

Le spectacle des élèves s'est déroulé dans une belle ambiance festive sur le thème des Jeux Olympiques. Le début du spectacle avec la Marseillaise chantée par l'ensemble des classes a été un moment très fort comme l'ont souligné tous les spectateurs.

Le spectacle a été suivi de la kermesse où les élèves ont pu jouer avec des jeux en bois ainsi que du repas.

Mme HEITZ, maire de Schirrhoften remercie les enseignants et les parents pour cette belle kermesse.

COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ÉCOLE. Année scolaire 2023-2024

Les enseignantes remercient les parents d'élèves pour leur engagement et leur dévouement pour cette organisation : création des décors, repas, jeux....

Divers :

Appel à candidature pour les prochaines élections de parents d'élèves.

Annnonce de la répartition des classes à la rentrée prochaine :

CP : Mme PERRIN

CP/CE1 : Mme BALBIERER

CE1 : Mme SCHENCK

CE2 : Mme THIL

CM1 : enseignant non nommé pour l'instant

CM2 : Mme SCHWETTA

L'équipe enseignante remercie l'association des parents d'élèves qui s'investit au quotidien pour les élèves de l'école.

L'équipe enseignante remercie les deux mairies pour leur soutien.

Clôture de la séance : 19 h 20.

Directrice : Mme SCHWETTA

Secrétaire de la séance : Mme SCHENCK



**ECOLE DE SCHIRRHEIN - SCHIRRHOFFEN
CONSEIL D'ECOLE DU 25 JUN 2024**

LISTE D'EMARGEMENT

NOM - Prénom	Fonction	Signature
Delt Lionel	vol. Schirrhoffen	
BRATSCHELOT Nicolas	Parent Elève	
SUTERT Joëlle	conseillère Municipale Schirrhein	
Schmeider Amalio	Parent d'élève	
SPENRATH Easline	PE	
SYSOUVANH Namé	Parent d'élève	
MUNSCH MANON	Parent d'élève	Munsch
SCHEVCK Estelle	Enseignante	
SCHWETTA Blandine	Directrice	
BALBIERER Nadia	enseignante	
PERDUN Anne Sophie	Enseignante	
THIL Rachel	Enseignante	